



菅っ子

—笑顔いっぱい 学びいっぱい 夢いっぱい— 2024.8.28発行 NO.5

自然の素晴らしさと恐ろしさ

こうちやう とつか ひろやす
校長 戸塚 裕康

7月末に、長野県の高山村というところに行きました。趣味のドライブの目的地として選んだ理由は、「(通称)裏見の滝に行ってみよう」ということでした。本来の名称は『雷滝』ですが、滝の流れが落ちる場所から見るのでそのように呼ばれています。今年の秋にテレビのニュースで見て、「来年の夏休みに」と考えていたことを実現させることができました。実際に裏側から見られる部分は一部分に限られていますが、落差30mの滝を滝口から3分の2くらいまで下りた観瀑台から見ると、迫力があるものでした。滝に着く手前5分くらいのところでは、カモシカの親子に遭遇しました。親はこちらを見ずに横切った感じでしたが、好奇心旺盛な子どもは道路の中央付近で立ち止まり私の車との距離5mほどのところで私と見つめ合うことになりました。近くで一泊した帰りには、上田市内の『稲倉の棚田』に寄りました。傾斜地に階段状に作られた田んぼに、稲の葉の緑がよく映えていました。素晴らしい滝や景色を見て、野生動物にも出会って、自然を堪能することができた旅でした。

8月8日には「南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)」が発表され、翌9日には神奈川県内でも震度5弱の地震が発生しました。翌週、8月15日には台風7号による被害が心配されたため、市の危機管理室からの要請で菅小学校でも避難所を開設することになり、私も校長室で一晩を過ごしました。15日17:00に開設してから16日18:00に閉鎖するまで本校への避難者はゼロでしたが、市として念のための対応であったと思います。そして、続いて今週も台風10号が迫っています。

毎日のように続く「酷暑」「猛暑」も、あるいは「ゲリラ豪雨・雷雨」も、災害と言ってもよいのではなかろうか。私にとっては、自然の素晴らしさと恐ろしさという両面を、改めて実感した夏休みでした。

来る9月1日は防災の日です。ご家族で、万が一の場合の対応について再確認していただけるとよいと思います。

【職員の異動についてお知らせします】

4月から勤務していた用務員の三田ひろみが7月末で退職しました。

代わりに9月1日付で米山直徳が着任することになりましたので、よろしくお祈りします。

9月の生活目標

じこく まも せいかつ
時刻を守って生活しよう。

★10月の主な予定

- 3日(木) 5・6年委員会活動
- 4日(金) さくら級遠足 代表委員会
- 7日(月) 徴収金引き落とし日
- 8日(火) 菅っ子朝会
- 10日(木) 4・5・6年クラブ活動
- 11日(金) 前期終業式
- 12日(土) 秋季休業開始
- 14日(月) スポーツの日(お休み)
- 15日(火) かわさき家庭と地域の日(学校閉庁日)
- 16日(水) 後期始業式 カウンセラー相談日
- 17日(木) 4・5・6年クラブ活動 6年計測
- 18日(金) 5年計測 2年遠足
- 21日(月) 3年計測 教育相談日
- 22日(火) 4年計測
- 23日(水) さくら級計測
- 24日(木) 2年計測
- 25日(金) 1年計測 カウンセラー相談日
- 29日(火) シェイクアウト訓練
- 31日(木) 150周年記念式典校内発表会(午前) 自校献立

◆校内授業研究会について

9月11日(水)に今年度2回目の校内授業研究会を行います。今回は1年2組と3年4組が授業を職員に公開します。※1年2組と3年4組は5時間授業で14時35分ごろの下校となり、それ以外のクラスは、給食後の13時15分ごろの下校となります。

◆ご協力、ありがとうございました

夏休みが終わり、授業が始まりました。職員室では、「今まで勉強したことを使っていたね」という話がされています。夏休みの宿題について保護者の方にスキル等の答え合わせをしたり、わからないことについてフォローしたりしていただいた成果であると思います。お忙しい中、ご協力をありがとうございました。



9月の主な行事予定

★ 日やす 日やす
★ 日やす 日やす
★ 日やす 日やす

		授業日数		授業時間数						校庭開放
日	曜	行事		1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	日									
2	月	給食開始 夏休み作品展(9日まで)		5	5	5	6	6	6	
3	火	朝会		5	5	6	6	6	6	3・4・5・6
☆4	水			4	5	5	5	5	5	
★5	木	5・6年委員会活動 徴収金引き落とし日		5	5	5	5	6	6	5・6
6	金	避難訓練(水害)		5	5	6	6	6	6	3・4・5・6
7	土									
8	日									
9	月	代表委員会 カウンセラー相談日		5	5	5	6	6	6	
10	火	6年都内見学		5	5	6	6	6	6	3・4・5・6
11	水	校内授業研究会(1年2組・3年4組)		4	4	4	4	4	4	
★12	木	4・5・6年クラブ活動		5	5	5	6	6	6	4・5・6
13	金	菅っ子朝会 個人面談①		4	4	4	4	4	4	
14	土									
15	日									
16	月	敬老の日								
☆17	火			5	5	6	6	6	6	
☆18	水	ディスカッション型子ども会議(5・6年 希望者)		4	5	5	5	5	5	
19	木	個人面談② 1年 移動動物園		4	4	4	4	4	4	
20	金	個人面談③		4	4	4	4	4	4	
21	土									
22	日	秋分の日								
23	月	振替休日								
24	火	個人面談④		4	4	4	4	4	4	
25	水	さくら級 菅 中学校 支援級と交流		4	4	4	4	4	4	
26	木	個人面談⑥ さくら級 あゆ工房 カウンセラー相談日		4	4	4	4	4	4	
27	金	個人面談⑦		4	4	4	4	4	4	
28	土									
29	日									
30	月	朝会 教育相談日		5	5	5	6	6	6	

◆夏休み作品展について

9月2日～9日まで夏休み作品展を実施します。土日の作品展はありません。

時間：10：00～15：00

※11：50～13：30は、給食準備・配膳、片付け・清掃時間となるため、ご覧になれません。

場所：各教室前廊下など

防犯上の理由から、IDカードの着用をお願いします。

◆個人面談について

9月に個人面談があります。各担任より7月17日に配付しました日程表で面談の時間をご確認していただきたいと思ひます。

- ◎自転車での来校はご遠慮ください。
- ◎東昇降口に、靴箱があります。そちらをご利用ください。
- ◎担任と保護者の2者面談を考えています。兄弟姉妹または児童本人は同席できませんのでご了承ください。(乳幼児は除く)
- ◎IDカード、上履きをご持参ください。

◆台風襲来についてご注意ください

夏休み期間中、台風や長期にわたる豪雨等で心配されたことと思ひます。日本各地で災害をもたらしました。9月、10月は台風襲来の時期となりますので今後ご注意ください。なお、学校の対応としましては、4月16日付けで配付しました<重要・要保存版>『「特別警報」及び「暴風警報」・「暴風雪警報」発表時等における臨時休業等についてのお知らせ』や『大規模な風水害による緊急避難場所開設に伴う学校の臨時休業等の措置について(お知らせ)』のご確認をお願いします。

◆八ヶ岳自然教室(5年)

7月8日~10日に、5年生は八ヶ岳自然教室に行きました。1日目に、バーベキューとキャンプファイヤーをしました。バーベキューでは、炉ごとに協力し合いながら、おいしく肉や野菜、焼きそばを食べました。2日目に、入笠山登山。険しい所もあったけれど、頂上まで登りきった達成感を強く感じる事ができました。夜には、ナイトハイクとアストロハウスで星座観察。曇りで星座を見ることができず、「また、八ヶ岳で星空を見たい」と話す子もいました。友達と過ごした3日間で協力・自主性・責任感等大切なことを学ぶ機会となりました。

八ヶ岳自然少年の家に着きました。すると、向丘小の安齋先生がいました。1・2年生で教えていただいた先生に会えて、子どもたちは大喜びでした。

◆福祉体験学習(4年)

夏休み前に、4年生が福祉体験学習を行いました。今年度は、多摩区社会福祉協会の皆さんにもご協力していただき、車椅子、ブラインドウォーク、妊婦さん、高齢者などの体験をしました。車椅子に友達を座らせて段差を昇降する仕方を丁寧に教えていただいたり、「おなかに赤ちゃんがいると、座ることが大変だ」と気づいたことを話したりしていました。体験をすることで、その立場の人への理解を深める機会となりました。暑い中体験活動に来ていただいた皆さん、本当にありがとうございました。

◆アクアムーブメント(さくら級)

昨年度に引き続き、外部から荒井先生を招いて、アクアムーブメントをやりました。歩いたり水に潜ったりするなどいろいろな動きをしました。先生が持ってきてくれた浮き具で水に浮くことを楽しむことができました。

◆給食試食会

7月9日から11日の3日間、菅小学校では4年ぶり給食試食会を行いました。栄養士からの給食についての話を聞き、給食の試食をしました。「子どもから聞いていた通り、『おいしい』ですね」と保護者の方々が話されていました。

最後に、給食を食べた感想や給食について聞きたいことなどをアンケートに書いていただきました。これからの給食指導にも生かしていきたいと思ひます。お忙しい中、多くの保護者の方に参加いただき、ありがとうございました。

◆親子工作教室

7月21日(日)に親子工作教室が本校で行われました。「川崎北部建職連組合菅支部」の皆さんに来ていただき、モザイクタイル・木工に取り組みました。モザイクタイルでは、自分の考えたデザインをタイルの色や大きさを選りながら、活動を進めていました。木工は、本立と植木鉢があり、定規で線をしっかりと引いてのこぎりで一生懸命に木材を切っていました。活動の中で、おうちの方と相談したり、職人さんにやり方を教えていただいたりして、作品を仕上げていきました。夏休みの素敵な思い出になったと思ひます。父母と先生の会で親子工作担当になった皆さん、準備から片付けまでやっていただき、本当にありがとうございました。

◆来月号は9月25日(水)にHPに掲載する予定です。

